

## Campaña de sensibilización "Cara a Cara"

Cara a Cara es una campaña internacional destinada a difundir la difícil situación de millones de mujeres de todo el mundo, que no pueden ejercer derechos humanos tan básicos como los Derechos Sexuales y Reproductivos. Los objetivos de esta campaña son concienciar a la opinión pública de que los derechos de las mujeres son derechos humanos, incrementar el conocimiento sobre las necesidades de las mujeres en los países en desarrollo y fomentar que la cooperación al desarrollo destine recursos a programas que posibiliten que todas las personas puedan ejercer sus Derechos Sexuales y Reproductivos.

Engloba las siguientes áreas de actuación: planificación familiar; salud reproductiva; educación sexual; sexualidad en jóvenes, enfermedades de transmisión sexual; VIH/SIDA; contracepción; violencia doméstica; violencia en situación de conflictos armados; mutilación genital femenina; tráfico sexual; igualdad de género; población y medio ambiente.

En el marco de la campaña trabajamos con los medios de comunicación para que den mayor y mejor cobertura a la información relativa a estos temas, con las ONGs para que introduzcan la salud sexual y reproductiva dentro de sus programas de cooperación, y con las administraciones públicas y los Parlamentos para conseguir que se destinen más recursos a este tipo de programas.

Cara a Cara se desarrolla simultáneamente en 19 países europeos y sus principales promotores son el Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA) y la Federación Internacional de Planificación Familiar (IPPF). El UNFPA es la mayor organización de asistencia en temas de población, cubriendo más de 160 países. Apoya los programas de salud reproductiva en cualquier parte del mundo e insta a los Estados a la elaboración e implementación de políticas y actividades de sensibilización que faciliten la movilización de recursos para el cumplimiento de los Acuerdos de la Conferencia sobre Población y Desarrollo del El Cairo. La IPPF está integrada por asociaciones nacionales, no lucrativas y autónomas de más de 180 países, dedicadas a la prestación de servicios de planificación familiar, el asesoramiento e información a jóvenes, incluyendo la educación sexual, y otros servicios de salud sexual y reproductiva.

La Federación Estatal de Planificación Familiar (FPFE) forma parte de IPPF-EN (región europea).

Para más información: [www.fpfe.org/caraacara](http://www.fpfe.org/caraacara)

EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA

## las mujeres del mundo Cara a Cara

una mirada sobre la salud  
y los derechos sexuales  
y reproductivos

6 al 20 febrero 2007

Centro Municipal de las Artes  
Sala "El Paso"  
(Teatro Municipal Buero Vallejo)  
Alorcón



### COLABORAN:

Concejalía  
de Cultura



Concejalía  
de Salud

Concejalía  
de Bienestar Social  
y Cooperación

### ORGANIZAN:



# las mujeres del mundo Cara a Cara

Esta exposición surge como resultado del 1<sup>er</sup> Concurso Internacional de Fotografía sobre la Salud y los Derechos Sexuales y Reproductivos, organizado por la Federación de Planificación Familiar de España. En ella hemos querido mostrar imágenes de la realidad que viven las mujeres en los países en desarrollo, con especial atención a la cuestión del respeto de los derechos humanos, a su situación socioeconómica, al acceso a la educación, a la precariedad de los servicios de salud, a la maternidad y sus riesgos, al acceso a métodos de planificación familiar y a las necesidades de los millones de niñas jóvenes que actualmente conforman gran parte de la población de estos países.

No es necesario añadir mucho más a lo que estas fotografías nos dicen por sí mismas. Sólo con mirarlas, nos recuerdan que la pobreza y la desigualdad existen y que ésta incide con más fuerza sobre las mujeres. Por ello, el objetivo de esta exposición es crear una mayor consciencia sobre la necesidad de que se respeten los derechos humanos de las mujeres y lograr que se destinen más recursos a programas que tengan por objetivo la promoción de la igualdad de género y de todos los aspectos relacionados con la sexualidad y la reproducción, los servicios de salud y la educación.

A este respecto, es imprescindible que los países desarrollados cumplan los acuerdos adoptados en la Conferencia sobre Población y Desarrollo de El Cairo (1994), donde se reconoció unánimemente que el empoderamiento y autonomía de las mujeres es la base para el desarrollo sostenible de los pueblos. Esto implica, por un lado, reconocer y garantizar la capacidad de las mujeres para ejercer el control y decidir sobre las cuestiones relativas a su sexualidad, libres de coerción, discriminación y violencia, el derecho a contraer o no matrimonio y a formar y planificar una familia, el derecho a decidir tener hijos e hijas o no y cuándo tenerlos y el derecho a la atención y a la protección de la salud, entendida ésta como “un estado general de bienestar físico, mental y social y no sólo de ausencia de enfermedades o dolencias, en todos los aspectos relacionados con el sistema reproductivo y sus funciones y procesos”, lo que inclu-

ye por tanto “la capacidad de disfrutar de una vida sexual satisfactoria y sin riesgos” (Programa de Acción de El Cairo).

Además, es preciso que se cumplan los compromisos financieros acordados durante la Conferencia para poder garantizar educación y acceso a servicios de salud sexual y reproductiva para todas las personas en el año 2015.

Esperamos que esta exposición constituya una ayuda más en nuestro empeño por convencer a la sociedad, a los medios de comunicación, a l@s parlamentari@s, a las ONGs y a las administraciones públicas, de la importancia de conocer estas cuestiones y de la necesidad de contribuir con mayores recursos a promover programas que mejoren las condiciones de vida de las mujeres en los países en desarrollo.

## ACTOS PROGRAMADOS

1. Inauguración de la exposición “Las mujeres del mundo cara a cara, una mirada sobre los Derechos Sexuales y Reproductivos”.

**Fecha de Inauguración:** Día 6 de febrero a las 18:00 h.

**Lugar:** Sala “El Paso” del Centro Municipal de las Artes (Teatro Municipal Buero Vallejo).

**Duración de la exposición:** Del 6 al 20 de febrero.

**Horario:** De lunes a viernes de 10:00 a 14:00 h. y de 17:00 a 20:00 h.

Sábados y Domingos de 10:00 a 14:00 h.

2. Conferencia: “La lucha contra la Mutilación Genital Femenina en Europa: la experiencia de GAMS (Grupo de Mujeres para la Abolición de las Mutilaciones Sexuales y otras prácticas tradicionales que afectan la salud de las mujeres y las niñas)”.

**Ponentes:**

– Representante de la Federación de Planificación Familiar Estatal (FPFE).

– Dña. Coumba Toure, Presidenta de GAMS.

– Dña. Isabelle Gillette-Faye, Directora ejecutiva de GAMS.

**Día:** 6 de febrero.

**Lugar:** Teatro Municipal Buero Vallejo (Avda. Pablo Iglesias, s/n).

**Hora:** 18:30 h.

## Ayuntamiento de Alorcón Concejalía de la Mujer

La Concejalía de la Mujer del Ayuntamiento de Alorcón, como Organismo responsable de la Promoción de la Igualdad de Oportunidades entre Mujeres y Hombres y en cumplimiento del III Plan de Igualdad, concretamente del área cinco que hace referencia a la Salud Integral de las Mujeres, ha organizado una serie de actos con motivo de la conmemoración del “Día Mundial de Tolerancia Cero a la Mutilación Genital Femenina”, desde donde analizar, reflexionar y denunciar situaciones en las que los Derechos Humanos de las mujeres y niñas son vulnerados. La Mutilación Genital Femenina es una de esas prácticas que se sigue realizando en muchos países y según la Organización Mundial de la Salud alrededor de 130 millones de mujeres han sido sometidas a ella, lo que supone alrededor de 2.000.000 de niñas y mujeres al año. La Mutilación Genital Femenina causa un daño irreparable, llegando a veces, a producir la muerte y causando un trauma que acompaña a la mujer durante toda su vida.

Los actos organizados tienen como objetivos:

- Sensibilizar a la ciudadanía de la situación de las mujeres del mundo en relación con los Derechos Sexuales y Reproductivos, haciendo hincapié en la práctica de la Mutilación Genital Femenina.
- Dar a conocer, la visión y el trabajo que se viene realizando en Europa contra la Mutilación Genital Femenina.
- Denunciar la situación de millones de mujeres en todo el mundo que no pueden ejercer los Derechos Fundamentales.

## La Federación de Planificación Familiar Estatal (FPFE)

La FPFE es una Organización No Gubernamental fundada en 1987, especializada en la promoción de la salud y los Derechos Sexuales y Reproductivos que se dedica a la provisión de atención en sexualidad y anticoncepción para jóvenes y adolescentes; investigación sobre salud sexual y reproductivas; formación de profesionales e incidencia política en los parlamentos autonómicos, estatal y europeo.

Sus fines son: defender el derecho a disfrutar y controlar plenamente la vida sexual y reproductiva; promover la planificación familiar como atención básica de salud, exigiendo calidad y accesibilidad de productos y servicios relacionados dentro del sistema sanitario público; potenciar la educación sexual en todos los niveles de la sociedad y promover la cooperación internacional y la realización de proyectos de cooperación al desarrollo en estos ámbitos.